

# DIARIO



# DE REUS

DE AVISOS

Y NOTICIAS

DIRECTOR D. José Domenech Grau

FUNDADO EN 1859

Numero suelto 5 céntimos

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución,

CORRESPONSAL en París para anuncios, comunicados y suscripciones M. Lorette, Rue Caumartin, 61

## Modas-M. Piñol

### Sombreros para señora

XXXXXXXX JAIME I NUMERO 6, BARCELONA XXXXXXXX  
SUCURSAL EN TARRAGONA  
XXXXXXXX CALLE HOSPITAL, NUMERO 10. XXXXXXXX

Tengo á bien participar á mi numerosa clientela qua al objeto de facilitar mayor comodidad y servir con mes prontitud los encargos de todos mis favorecedores, he establecido en mi sucursal de Tarragona un taller de confección, donde podrán proveerse de sombreros y reformar los de moda atrasada pudiendo escoger los modelos que mas les gusten de entre los 500 que recibo todas las temporadas de las mejores casas de París.  
Es ya suficientemente conocido el gusto especial de esta casa, contando con un personal competente para la dirección de sus talleres en donde encontrarán sus clientes para poder elegir mas de 500 sombreros adornados con esquisito gusto y de todas clases desde pesetas 7.50 á 100.  
Gran surtido en adornos para vestidos y sombreros de señora.

Jaime I, núm. 6.-Barcelona

Gabinete oftalmológico  
DEL MÉDICO-OCULISTA

**Don Juan Miró**  
Oculista del hospital de S. Pablo y Sta. Tecla y exprofesor de clínica del Dr. B. Fraquer

Tratamiento especial, para la curación de las granulaciones. Consulta de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde — De 12 á una gratis para los pobres que acrediten serlo.  
Unión, 17. pral.—TARRAGONA

DESARROLLO INFANTIL  
A LOS 8 Y 9 MESES

**SALVACIÓN DE LOS NIÑOS**

LA **Denticina Oliveres.**  
INFALIBLE

Facilita la baba á los niños y brotan fuertes dentaduras, les extingue la diarrea, los vómitos, mata las lombrices «cuch», les evita las indigestiones y les cura facilmente la calentura, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

Deposito para las ventas al por mayor y menor  
**Don Tomàs Piñol**  
C. S., antigua Casa Coder  
**PLAZA CONSTITUCION 6. (MERCADAL)  
REUS**

Vale la caja grande . . . . . 2 pesetas  
" " pequeña . . . . . 1 "

Gabinete Odontológico del Cirujano dentista DOCTOR

**J. Jordan.**

Tengo el honor de participar á mis numerosos clientes en particular y al público en general que acabo de adquirir el último y célebre anastésico óleo guaco (guayacol). Los anastésicos empleados en mi gabinete para las extracciones sin dolor son:  
El guayacol  
La cocaina  
El clóruo de Elio  
El eter pulverizado  
La electricidad.

Especialidad en orificaciones  
Plaza de Prim, 2, principal  
Sobre el Gran Café de España.

**Traslado.**  
El procurador de los Tribunales Don Sinfiriano Sardá y Ferrater, ha trasladado su habitación y despacho al Arrabal de Robuster, 28, pral.

**ENFERMOS DE LOS OJOS**

El DOCTOR BIADA, oculista del Hospital del S. C. de Barcelona, recibe en consulta en Reus, Fonda de Londres, los domingos y lunes.

**SILVELA EL INGRATO.**

No hemos de tomar hoy la pluma para desmenuzar el discurso del señor Silvela en Burgos, ni hacer su disección con el escalpelo de la severa crítica que merece esta ampliación de su apasionada perorata del Teatro de la Alhambra, porque se nos podría creer influidos por el afecto personal que al señor Cánovas del Castillo profesamos y la admiración profunda que sus talentos nos inspiran.  
Un periódico desligado de todo género de lazos con los partidos guber-

namentales, *El País*, nos evita tan ingrata tarea, haciendo del proceder del señor Silvela el juicio que merece á todo espíritu recto la ingratitud y la hipocresía, juicio del que solo vamos á transcribir algunos párrafos, que bien lo merecen.

Habla *El País*:  
«Cuando el señor Silvela habla de ban de subvertirse hasta las piedras. Nuestra política, llena de pequeñeces y venganzas, tendrá muy pocos hombres como el señor Silvela, que merezca todas las censuras y todas las indignaciones, porque ese hombre representa lo que hay mas aborrecible y mas abominable: la deslealtad, la hipocresía.»

«¿Quién es Silvela? Un desagradecido, en primer término. Romero Robledo, Montero Rios, Moret, Gamazo, Canalejas, cualesquiera de las personalidades salientes de la política del día, han sido algo al acercarse a algun partido y con ese algo se han marchado al separarse de él.

Fuese Romero Robledo del lado de los conservadores y procuró tener adeptos, desde luego, pero no quiso arrebatár á Cánovas ningun grón de lo que á Cánovas pertenecía en derecho; ha disentido alguna vez Gamazo de Sagasta, pero la bandera de su disidencia ha sido algo muy personal del diputado castellano; mórchase hoy Canalejas del núcleo fusionista y se va con su tendencia mala ó buena pero con lo que es suyo al fin y al cabo; con lo que ya tenía.

Peró ¿y Silvela? Silvela al separarse de su comunón no tenía nada propio, ni se señalaba por diferenciación ninguna que le diera carácter dentro del partido. Tenía su talento y su oratoria, pero esto no es bandera, ni programa. En conclusión, nada tenía Silvela; de esta clase de hombres, que no tienen nada, salen aquéllos que quieren apropiarse o todo. Y eso ha pasado con el propietario de *El Tiempo*.

¿Qué ser este hombre? Hechura y protegido de Cánovas fué con él á las Cortes, con él fué al ministerio, con él se hizo maestro en elecciones, de él fué discípulo en la tarea de gobernar. Como Silvela es hombre de talento, Cánovas le ayudó, le aumentó prestigios, le dió categorías, le prestó auxilios, hizo de él su hombre de confianza y dejó ver cómo en su testamento político estaba el legado del partido para el señor Silvela; y éste así, era uña y carne de don Antonio Cánovas, á quien todo lo debía, de quien lo recibiera todo.

Un día, envidias mal ocultas, impacencias que no pudieron reprimirse, rencores que no pudieron dominarse, hacia ciertos colegas, empujaron al

hombre del sentido jurídico por el camino de la disidencia. «¿Con qué bandera se arizó?» Vió don Francisco que no tenía ninguna y se fué del partido dirigiendo á don Antonio Cánovas, á su jefe, á su amigo, á su protector de siempre, un apóstrofe sangriento, cruel, injusto.»

«En don Antonio — sus enemigos pobres han de reconocerle — hay eresia, hay talento sólido, hay grandeza. El, con Castelar y con Pi forma la trilogía de los políticos más valiosos de España. Al sentir la acusación de inmoralidad, Cánovas, viejo león, dió al desagradecido con el pie, — lo que se hace — y continuó su camino, bueno ó malo, sin preocuparse más del disidente.

Este no ha perdonado argucia, ni hipocresía, ni maña, ni artificio que le llevara al logro de su maquiavelismo de á ocho. Primero hizo el santito. «Yo me retiro; yo me voy; ¿ser ingrato con Cánovas? Morir primero.»

«Bien sabe Dios que el que escribe esta crónica se cura igual de Cánovas que de Silvela. Pero el que hace esta crónica es un sincero que odia la hipocresía: he aquí todo.»

«Hay que tener cuidado con Silvela. Habil, insinuante, hipócrita, encantador para quien no le profundice por sus actos. Silvela, militarista, reaccionario, egoista implacable sería una gran calamidad.... aunque no fuese Silvela.»

Estas manifestaciones son el grito herido de una conciencia honrada, que anteponiendo á las miserias de la política y á los intereses de partido el sereno juicio de un pensamiento levantado, lo revela al desnudo y lo somete á la opinión imparcial, para que conozca en todos sus detalles, líneas no muy perceptibles para muchos en el modelado de la figura de Silvela el ingrato.

**EXTRANJERO.**

**Francia**  
Anteayer fué distribuido á los diputados el libro amarillo sobre los asuntos de Oriente.  
Consagrado únicamente á los asuntos de Creta lo primera parte del mismo abraza de 1896 á Febrero de 1897, y es una exposición de motivos completa sobre la eterna cuestión candiota. En él se ve el desarrollo sucesivo de los dolorosos sucesos provocados por el fanatismo musulmán agravado por las

luchas de los armenios para conservar de sus privilegios seculares.

Mas importante la segunda parte, abraza el período de verdadera agitación ó sea el de Mayo de 1897 y termina con el anuncio del bloqueo de la isla de Creta.

Con él puede, pues, determinarse de una manera precisa y auténtica la política general de Europa en la cuestión de Oriente, así como la especial de cada una de las potencias que en ella han intervenido.

El atento examen de todos los documentos justifica la gravedad de la cuestión de Oriente y las dificultades que se han tenido que evitar para prevenir las terribles complicaciones, así como el carácter serio que presenta las que quedan para el porvenir.

**Portugal**  
Anuncian de Lisboa que en el proyecto de Conversión presentado por el Gobierno se pide la autorización de convertir la Deuda exterior.  
El interés de los títulos nuevos no será inferior al de los expresados en la ley de 20 de Mayo de 1893.  
Se crearán títulos nuevos en cantidad suficiente para hacer frente á los gastos de la conversión que no deben exceder del uno por ciento del valor nominal de los títulos convertidos.  
El plazo de la operación conforme al artículo 4.º del decreto de 13 de Junio de 1892 se ha prolongado hasta el primero de Diciembre de 1897.

**Dinamarca**  
Telegráfan de Copenhague los siguientes detalles sobre la catástrofe de Elsenour.  
La colisión de los dos trenes fué terrible, habiendo quedado hechos trizas los ocho primeros vagones.  
Treinta y nueve personas entre las cuales se cuentan nueve niños, quedaron muertas y 48 gravemente heridas.  
Dos trenes de la ambulancia transportaron por la noche los heridos á Copenhague habiendo fallecido 5 de ellos durante el trayecto.  
En el tren ómnibus iban un gran número de miembros de las asociaciones electorales socialistas de Copenhague que habían hecho una excursión.  
Se produjeron en el momento del choque escenas desarradoras, é igualmente en el hospital al ser reconocidas las víctimas por sus familias.  
Todos los cuerpos, á excepción del de una mujer, fueron reconocidos.  
Entre los muertos se hallaba Mister Holst, alto funcionario de Aduanas.  
El maquinista del tren exprés ha declarado que el freno había funcionado mal y que él había confundido las señales.



Turquia

Participa de Constantinopla que ha regresado a aquella capital la misión especial que ha representado al Sultán en el jubileo de la Reina Victoria. Tan pronto como Munir-pacha hubo desembarcado, se dirigió á Iñiz-Kiok para conferenciar con el Sultán. El ministro de Rumania fué recibido en audiencia por el Sultán y condecorado por el mismo con el gran cordón de la orden de Osmanli.

Marina mercanté española.

Se ha publicado la «Lista oficial» de los buques mercantes de la Marina española, con expresión de sus nombres, señales distintivas, dimensiones y otros datos estadísticos.

Estos últimos son muy interesantes. De ellos resulta que España posee 66.250 buques de vela con 227.869,31 toneladas, y 543 buques de vapor con 564.459,40 toneladas, formando un total de 66.793 buques, cuyo tonelaje es de 757.305,57.

La provincia que tiene mas buques de vela es Manila (306), siguiéndola en número Barcelona (233), Habana (155), Mallorca (102), Alicante (50), Bilbao (41) y Gran Canaria (33).

La provincia que menos buques de vela tiene es Santander, pues en su matrícula no hay mas que uno abanderado.

En cuanto á buques de vapor, Bilbao figura en primer lugar con 138 y toneladas 178.064,79, siguiendo Barcelona con 93 y 176.675,37; Sevilla 53 y 55.257,43; Manila 39 y 14.351,59; Habana 31 y 16.247,15; Cádiz 30 y 44 millones 727,66; Gijón 23 y 9.613,85, y Santander 12 y 25.546,70.

Las anteriores cifras se refieren á buques mayores de 50 toneladas.

Las embarcaciones de vela y de vapor menores de aquel tonelaje existentes en 1.º de Enero de 1897 eran 63.051, con un desplazamiento de 295.403,39 toneladas, que se dedicaban al cabotaje, la navegación fluvial, la pesca y el tráfico de puerto.

SECCIÓN OFICIAL

REGISTRO CIVIL

del día 14 Julio 1897.

Nacimientos

José Pujals Vidal, de José y Dolores.

Matrimonios

Ninguno.

Defunciones

Ninguna.

UN ALCALDE ILUSTRADO.

Para solaz y recreo de nuestros lectores, copiamos á continuación el informe dado por un alcalde de barrio de la corte, respecto de la moralidad de un procesado:

«Si el honor y gusto fraternizan hoy con mi obligación de contestar inmediatamente y cumplidamente la respetable comunicación de V. S., fecha 28 de Junio próximo pasado, el placer de exhibirle, en conciencia, la conducta de un vecino honrado, me informan la íntima y risueña satisfacción que produce el deber cumplido. Por eso ahora, por excitación y en méritos de la justicia más perfecta, dignamente representada por V. S. en este distrito, me honro ilustrándole acerca de la excelente conducta y bellísimos antecedentes de D. J. M. C. R., peluquero en el entresuelo de la casa señalada con el núm... de la calle de... que como caballero primero, y por su calidad de industrial despues, socialmente considerado, se le puede calificar de perfecto, si perfección cabe en quien oficialmente permaneció siempre respetuosamente distanciado de la autoridad, en sus diferentes órdenes, y como particular jamás eclipsó, ni siquiera empañó su acrisolada honradez, digna en todos conceptos de ser imitada.»

Social y materialmente considerado el originalísimo informe que antecede, no fraterniza con la obligación que tiene un alcalde de barrio de no exhibir

nada en conciencia, aunque le proporcione risueña satisfacción, y aunque se trate de un peluquero y caballero primero.

A menos que éste le afeitase gratis.

LOS VINOS EN FRANCIA.

Continúan los precios al mismo tipo que la semana anterior, aumentándose el número de transacciones, por creerse que la cosecha no será tan abundante como en un principio se esperaba, toda vez que los viñedos de algunos departamentos han sufrido bastantes daños en los últimos días. Todo hace suponer, pues, que la campaña económica se comenzará bajo buenos auspicios.

En el Gard, Aude y otras regiones, así como en Argelia, se señalan ya algunas ventas á pé de cepa, y en general el comercio está relativamente satisfecho del movimiento que se inicia en la mayoría de los mercados, particularmente para los vinos indígenas, pues en buen número de localidades queda muy poco para vender y en casi todas los negocios se hacen algo difíciles porque la mercadería buena escasea mucho.

Nuestros vinos han dado lugar estos últimos días á una pequeña corriente de negocios, que solo falta que se acentúe, debido, al parecer, á las demandas que España está ya haciendo y á la falta absoluta de algunas clases de vinos del país. Los blancos, que son buscados, se venderían mas si pudiesen darse mas baratos.

De Cuba

Madrid 15

Continúan siendo en extremo satisfactorias las noticias que se reciben de Cuba, lo mismo las transmitidas por las autoridades que las de origen particular, no discrepando gran cosa unas de otras.

Sigue cundiendo el rumor de que la muerte del cabecilla Quintin Banderas es un hecho, á pesar de que en términos categóricos y afirmativos nada ha vuelto á decir el general segundo cabo de la Capitanía general de Cuba.

Respecto á la situación de los rebeldes, personas de cuya veracidad no puede dudarse, no vacilan en afirmar que es apuradísima.

En el campo insurrecto la miseria es verdaderamente espantosa; el desaliento de los mambises aumenta y no les escasean las enfermedades. Hoy, sin ir mas lejos, telegrafía el general en general en jefe desde Cienfuegos manifestando que se hallan enfermos los cabecillas Calixto Garcia, Rubí y Lora.

Aunque la noticia no sea de gran importancia, basta para demostrar que la situación de los rebeldes se hace mas insostenible cada día que pasa.

Las bayonetas de los valientes soldados españoles primero y el generoso perdón que España está dispuesta á conceder á los arrepentidos, restablecerán indudablemente la normalidad en Cuba.

Segun el telegrama oficial recibido de la isla de Cuba, desde el día 3 del actual han sido muertos los cabecillas Clavero, Carballo y Contreras y 27 rebeldes.

Nosotros hemos tenido un oficial y 9 individuos de tropa heridos.

Se han presentado 59 insurrectos y se han recogido 443 personas muchas armas y caballos.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY. — Nuestra Señora del Carmen.

Parroquia de San Francisco. Sigue la Novena de Nuestra Señora del Carmen á las siete y cuarto de la tarde. El próximo domingo tendrá lugar la Comunión general en obsequio de la expresada Virgen celebrando la misa y pronunciando la plática el Reverendo P. Videllet, de la Compañía de Jesús; y á las cinco de la tarde el último día de la Novena con la corona

cantada á voces y el sermón á cargo del sobredicho Padre, concluyéndose con la Bendición Papal y los gozos de la Virgen.

Santuario de Ntra. Sra. de Misericordia

Continúa á las seis y media de la tarde y á expensas de varios devotos, la novena á fin de alcanzar de la Santísima Virgen el beneficio de la lluvia que tanto necesitamos.

Todos los domingos habrá misa de vecindario.

Iglesia de las MM. Carmelitas Descalzas

Hoy, fiesta de Nuestra Señora del Carmen, las M. M. Carmelitas Descalzas honrarán á su excelsa Madre y Protectora con los cultos siguientes:

A las siete de la mañana habrá Comunión general con pláticas; á las nueve oficio solemne con sermón que dirá un P. Carmelita; á las seis de la tarde Trisagio de á Virgen cantado acompañado de órgano por las religiosas, saúve y besamanos.—Jubileo. Se gana confesando y comulgando hoy, visitando esta iglesia de las dos de la tarde hasta la puesta del sol del día de hoy.

SANTOS DE MAÑANA.—San Alejo.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Celebrose la misma ayer noche empezando á las 10 en punto, bajo la presidencia del Alcalde don Francisco Piqué, y con asistencia de los concejales señores Borrás, Vallvé, Pallejá, Jordana, Bartu í, Alimbau, Romero, Güll, Vergé, Casagualda, Navás, Brianós, Quer, Gay, Abelló y Nougnés.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta de un dictámen, ó comunicación, de la comisión de consumos, proponiendo al Ayuntamiento la destitución de un dependiente del resguardo de consumos, el señor Alcalde manifestó su extrañeza por haberse presentado tal dictámen á la sesión, sin tener previamente conocimiento del mismo la Alcaldía, ni figurar en la orden del día.

Con tal motivo, y por entender la comisión de consumos que la misma, como todas las demás de que se compone el Municipio, pueden tomar sus acuerdos y formular dictámenes con entera independencia de la Alcaldía, promovióse larguísimo debate, que terminó con la aprobación del dictámen, haciendo constar su voto en contra, el señor Alcalde.

Aprobóse un dictámen de Fomento, emitido á las solicitudes, de interés particular de don Pablo Tió Pujol y don Enrique Odera.

Aprobáronse igualmente varios dictámenes de la comisión de consumos, entre ellos los emitidos á las solicitudes de don Juan Torroja Gotsmes, don Jaime Albaladejo y señores Artés y Puig.

Dada cuenta de un dictámen de la comisión de Hacienda, referente á la cuestión suscitada con el Depositario sobre inversión que hizo el mismo de ciertas cantidades sin orden de la Alcaldía, en cuyo dictámen se propone en primer término, que el Depositario reintegre á la caja 1046 pesetas 12 céntimos que invirtió indebidamente, y en segundo, que no son de abono las 210 pesetas que el mismo entregó al Contador por un viaje á Madrid, sin autorización de nadie, y, en tercer lugar, que por la Alcaldía se dirija una amonestación al señor Depositario por su conducta en los citados particulares, se acordó quedara dicho dictámen sobre la mesa por ocho días.

Terminado el despacho ordinario se escitó el celo de la Alcaldía para que se reúna cuanto antes la comisión de la clase obrera, se la interesó tambien la necesidad de pagar con toda premura á los operarios de la brigada despedidos hace algunos días, se acordó en lo sucesivo celebrar las sesiones de primera convocatoria, los miércoles, á las 7 de la tarde, y las de segunda convocatoria los viernes, á la misma hora, levantándose seguidamente la de anoche, siendo las 11 y cuarto.

Sobre las once de ayer mañana hubo un pequeño incendio en el palomar de la casa número 19 de la calle Closa de Torroja, habiendo sufrido graves quemaduras varios de los palomos allí existentes.

El fuego fué dominado prontamente gracias al auxilio de varios vecinos.

Ha sido destinado de nuevo á esta provincia el administrador de Hacienda don Pab o Tello.

Ayer empezó el período de vacaciones en la Audiencia Territorial de Barcelona.

Al regresar anoche á esta ciudad varios amigos que habían ido á una casa de campo de la partida Palomera, volcó el carruaje que llevaban, cerca la carretera de Riudoms, sin que por fortuna ocurriera ninguna desgracia personal, mas que el recibir una ligera contusión en la mano el que hacía de conductor.

En breve verá la luz pública en la ciudad del Ebro un semanario titulado «To tosa Ilustrada.»

Por habérsele abierto la herida ha solicitado de la Cruz Roja pasar al Sanatorio de Barcelona el soldado Miguel Baqués, de Vilanova.

En un momento de este término, sobrevino á las 3 y 1/2 de ayer tarde un fue t síncope al arrendatario de aquel Antonio Casas Bruno, de 38 años, y á un peon que con el mismo trabajaba, llamado Domingo Barba y Perra, mientras ambos se dedicaban á las faenas agrícolas.

El médico de Vilaseca, que se encontraba en la finca, prestó á ambos los auxilios de su profesión, hallándose aquellos en estado tal que se desconfiaba de salvar su vida.

Ignórase si el síncope les sobrevino por efecto del calor sofocante que se sintió durante el día, ó bien si fué debido á otras causas, por más que no deja de ser algo raro, sobreviniere el accidente á ambos individuos, á un mismo tiempo.

Ha sido trasladado á Orense el Administrador de Hacienda de esta provincia don Francisco Ruiz de Villa.

Ha fallecido en Manila el capitán de infantería y ayudante de campo del general Primo de Rivera, don Manuel Alcaide, hermano político de nuestro querido compañero en la prensa don Jaime Andreu, director de «La Opinión» de Barcelona, á quien, así como á su familia, acompañamos en su justo duelo.

En muchos círculos de Barcelona ha sido comentado con elogio el acto del señor Coll y Pujol, renunciando para todo el tiempo en que tenga á su cargo la Alcaldía de dicha ciudad, las diez mil pesetas asignadas para gastos de representación.

Estamos seguros de que el público aplaudirá á tan digna autoridad.

A las 9 y media de la mañana de ayer la rueda de un carrutón de mano alcanzó á un niño de seis años de edad, causándole una pequeña contusión.

Fuó curado en el cuartelillo de la Casa Consistorial.

Dícese que en la reunión celebrada por el Consejo del Banco de España se ha acordado reformar las reservas metálicas en dos millones de pesetas en oro.

Ha principiado el período de vacaciones en todas las escuelas públicas de esta provincia hasta el día 31 de Agosto próximo.

Parece que se ha dispuesto que el recargo del 10 por 1000 en la importación solo se aplicará, mientras otra cosa no se disponga, á las mercancías que, segun las disposiciones vigentes, se atoren por la primera columna del Arance, ó sea á las originarias de naciones no convenidas ó que como tales deban considerarse por defectos en la documentación de origen.

Ayer se recudaron en esta ciudad, en concepto de consumos, 793 pesetas 67 céntimos, distribuidas en la siguiente forma:

En los fielatos, 475 pesetas 66 céntimos.

Derechos de matadero, 318 pesetas 01 céntimos.

Reguntado el general Azórraga sobre si había confirmación oficial

de la explosión que se dice ocurrida en la provincia de la Habana, manifestó que ni el general Weyler ni el general Abumada habían dado cuenta del hecho, por lo cual era de suponer que si esa verdad no debe tener la importancia que en los Estados Unidos se concede á cualquier incidente que no sea favorable á nuestra causa.

CHAMPAGNE.

Se vende en botellas á 2, 3 y 4 pesetas, en casa de Domingo Alberich, San Juan 26.—Marcas acreditadísimas—Gran surtido de todas clases en botellas.

Propone un periódico de Matanzas y acoge el pensamiento la prensa militar de Madrid, que las suscripciones hechas en favor de Eloy Gonzalo, el héroe de Cascorro, se apliquen ya que aquel carece de familia, á consagrarle un mausoleo que perpetúe su nombre, trasladando los restos del heroico soldado á uno de los cementerios de la Corte.

La sumaria de los militares detenidos el sábado último en Barcelona, está encomendada al juez instructor de la capitanía general.

Continúan en las prisiones militares el jefe del depósito de Ultramar, el comandante de infantería señor Ballester y el sargento Canet.

Han resultado infructuosas cuantas gestiones se han hecho por averiguar la causa de tales detenciones.

Por algunos indicios parece se trata de una denuncia relacionada con uno de los últimos embarques.

Escribe ayer un colega de Tarragona:

«En un coche de segunda del correo de Valencia viajaba anoche don Luis Gar ía Andreu, el cual al llegar á la estación de esta ciudad se dió cuenta de que le habían sustraído una cartera con mil pesetas en billetes del Banco de España.

Tan pronto como se dió cuenta del hecho llamó á los guardias, los cuales, igual que los carabineros de servicio, acudieron precipitadamente al sitio de la ocurrencia, persiguiendo al ladrón, que saltando por la parte del coche opuesta al andén, se dió á la fuga, sin que haya podido ser alcanzado por sus perseguidores.»

La Sociedad española protectora de la Ciencia ha abierto un concurso para la provision de las dos cátedras de Termodinámica y teoría mecánica del calor y de Teoría de la Inducción electrodinámica y sus aplicaciones, recientemente creadas por dicha asociación.

Cada una de estas cátedras está dotada con 1.500 pesetas anuales.

Los aspirantes deberán dirigir sus instancias al presidente de la sociedad (calle Alta de San Pedro, 30, 3.º Barcelona), antes del día 15 de agosto, acompañadas de sus hojas de estudios, debiendo además acreditar que poseen el título de doctor en Ciencias físico-matemáticas, ó cuando menos tener aprobados los correspondientes ejercicios antes del 15 de octubre, fecha señalada para dar principio á los cursos referidos.

En 700 000 francos se ha presupuestado un Sanatorio que se va á construir en Heudaya.

Se han presentado ya nada menos que 42 proposiciones en el concurso abierto para dicha construcción.

Dicen de Génova que se han verificado en Spezia pruebas del acorazado «Cristóbal Colón», habiendo dado excelente resultado.

El Porvenir, de Sevilla, dice que en aquel Gobierno civil no se instruye expediente para conceder á «Minuto» la cruz de Beneficencia.

Si se ha pensado por alguien—añade—en provocar el juicio contradictorio, pero no creemos que el asunto se preste á cosa tan seria, ni que los autores del proyecto lo lleven adelante.»

Se ha dispuesto que los soldados que regresan de Cuba sean reconocidos facultativamente al desembarcar en la Península.

Segun sea el dictámen que se emita pasarán al Hospital militar mientras duren los trámites del expediente de inutilidades ó se les permitirá dirigirse



en el lugar donde deben disfrutar la licencia.

\*\* Dolor de cabeza, cansancio, estado febril, estornudos y apretura de garganta, tales son los síntomas del resfriado. Tómese al punto una ó dos «Cápsulas de Quina de Pelletier», y al día siguiente todo habrá terminado. Cada cápsula lleva el nombre Pelletier, inventor de la quina.

A nuestros suscriptores

Nuestros suscriptores de esta ciudad que se ausenten de la misma durante los meses de verano, recibirán el DIARIO DE REUS sin aumento de precio en el punto á donde se trasladen, facilitando al efecto la correspondiente nota de la nueva residencia en la Administración de este periódico.

SECCIÓN AMENA

¿ME QUIERES?

AYER

I

Al mirarme en tus soles azules cual cristal de un espejo alumbrado por la luz divina de otros mundos, preguntábase, bella, ¿me quieres? y de amor delirante, angel mio, contestabas muy quedo: —te adoro como adora la brisa á las flores, como quiere la Luna á la espuma plateada del mar que en sus rizos un suspiro de amor le retiene, como adoran la noche ilustoria estos mundos que en el cielo habitan como adoran las rosas al viento que las mece en un beso de amor...

HOY

II

Y al mirar hoy tus soles azules con el mismo delirio de un día asomando en sus ojos el fuego de un amor siempre fiel... te pregunto: ¿guardas algo el amor dentro tu alma del que mas que á la brisa á las flores, que la Luna á los rizos de espuma, que fulgentes estrellas al cielo te ha querido y te adora? ¿me quieres? y enseguida corriendo te apartas de mi lado, quedando tan solo de tu efímero amor de otro tiempo, un recuerdo encubierto de espinas que atraviesa mi fiel corazón.

J. M.

Reus 10 Julio 97.

SECCIÓN COMERCIAL

BOLSIN DE REUS

Antonio Domestre.—Monterols, 27 Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Table with 2 columns: Interior, Exterior, Colonial, etc. and values like 64.57, 80.62, 89.00, etc.

PARIS GIROS Exterior. 62.55 Nortes. 00.00

PARIS. 30.30 Londres. 32.68 Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa.

Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena; valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

BOLSA DE BARCELONA.

Cambios corrientes segun telegrama de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las 4.50 de la tarde.

Table with 2 columns: Interior, Exterior, Amortizable, etc. and values like 64.55, 80.65, 77.12, etc.

Reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, Paris y Londres. Compran toda clase de cupones.—Despacho Palau 5.

J. Marsans Rof.

Representante: Joaquín Sociats. Reus-calle Sta. Ana, 26-Reus. Cierre de la Bolsa de Barcelona á las 4 de la tarde de ayer:

Table with 2 columns: Interior, Exterior, Amortizable, etc. and values like 64.55, 80.62, 77.12, etc.

PARIS. 30.30 Londres. 32.68 Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y Paris. Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos paises.

CAMBIO 3 corrientes en el día de ayer en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio D Juan Vallés Sureda, D Juan Llauradó Prats y D Juan Vallés Vallduví.

Table with 2 columns: Londres, Idem, Paris, Marsella and values like 90 d/v, 8 d/v, etc.

Table with 2 columns: ACIONES and Dinero Ptas. Ocs. with values like 0,0 0,0 0,0

Table with 2 columns: Gas Reusen, Industrial Harinera, Banco de Reus, etc. and values like 850, 60, 500, etc.

MOVIMIENTO DEL PUERTO DE TARRAGONA Entradas del día 14

Vapor italiano Unione, procedente de Génova y escalas con bocoyes vacios, consignado á los señores Casaseca y Terré.

Despachadas

Laud San Pablo, para Gandia en lastre. Vapor Tutoré, para Liverpool y escalas, con carga general. Vapor ital. Unione, para Génova y escalas, con efectos.

Recomendaciones

EN VENTA. Lo está un taller de herrería, con todas sus herramientas, en punto muy apropiado de esta población. Informa en esta imprenta.

PANADERIA EN VENTA

Lo está una, antigua y muy acreditada, establecida en un punto céntrico de esta ciudad. Darán razón en esta imprenta.

FARMACIA

SE VENDE la antigua y acreditada de Cantó. Para condiciones en la misma Farmacia.

CARRITO Y CABALLERIA

Hay uno para vender, en estado casi nuevo, que se cederá por un precio ventajosísimo. Para informes, dirigirse en esta imprenta.

Telegramas

Nuevas declaraciones de Sagasta

Madrid 15, 10.30 m. «El Liberal» publica hoy las manifestaciones que anoche hizo el señor Sagasta ante algunos de sus amigos íntimos, aclarando las dudas suscitadas por sus declaraciones de ayer.

Ha dicho el señor Sagasta que nada puede aventurarse en concreto acerca del problema cubano mientras no llegue Mr. Woodford y se conozcan las instrucciones que trae de su gobierno. Añadió que no tienen justificación los optimismos del Gobierno acerca del curso de la guerra.

Dijo que el problema cubano pueda ser resuelto procediendo con entereza y sin rodeos ni medias tintas.

—Cuanto me propongo que realice nuestro partido desde el poder, dijo el señor Sagasta, lo tengo ya manifestado en las columnas de «El Liberal».

Como ayer expuse, la autonomía que proyectaron los liberales para Cuba, es la defendida por los autonomistas españoles. No queremos la del Canadá ni la de otros paises, teniendo como tenemos la nuestra, la que se amolda y responde á nuestras tradiciones y sentimientos de raza.

La vigente ley de bases pasa las reformas es incompleta, y sus deficiencias han de desaparecer.

El señor Moret, en el discurso que pronunciará en Zaragoza, ampliará los detalles que á esta cuestion se refieren.

Es menester puntualizar cuáles son las obligaciones de la metrópoli y las de las colonias, para que éstas y aquellas las cumplan debidamente.

Oficial

Madrid 15, 12.40 t.

Un despacho oficial de Cuba dice que las noticias circuladas referentes á algo ocurrido en el regimiento de caballería de Pzarro así como á las bajas sufridas por el batallón de Gaudajara á consecuencia de la explosión de bombas de dinamita, son completamente falsas.

Firma régia

San Sebastián, 15, 2.30 t.

La Reina Regente ha firmado esta mañana las siguientes disposiciones:

Autorizando al ministro de Ultramar para contratar la confección de las obligaciones hipotecarias del Tesoro de Filipinas.

Concediendo el dictado de Muy Leal al pueblo de Laoag, capital de Ilocos Norte (Filipinas).

Disponiendo que el general de división don Francisco Rizzo, continúe desempeñando en comisión, el cargo de comandante general de ingenieros de Filipinas.

Disponiendo que el general de brigada don Luis Lopez Ballesteros cese en el cargo de jefe de la primera brigada de la primera división de infantería del 7.º cuerpo.

Declarando la necesidad de la ocupación de la finca propiedad de doña Agueda Oseñalde, situada en el término municipal de Daronca, para la continuación de las obras de Calatayud al Grao.

Ha sido aprobado el reglamento de policía minera, nombrando inspector de ella al subsecretario del ministerio de Hacienda don Antonio Chiappino y Auriol.

Nombrando interventor de Hacienda de Córdoba á don Enrique Gonzalez Vega.

Nombrando administrador de Hacienda de Madrid á don Antonio Alvarez Molina, interventor que era de la delegación de Hacienda de Córdoba.

Nombrando interventor de la fábrica nacional de moneda á don Carlos Torrijos.

Una noticia

Zaragoza 15, 2.40 t.

Esta noche será conducido á esta ciudad el desertor del ejército de Cuba y ex asistente de Maceo, Enrique Calvo, fugado hace pocos dias de las prisiones militares de la Ajáferia, y que fué detenido ayer cuando intentaba atravesar la frontera francesa.

Créese que á su llegada á esta capital se efectuará un interesante careo. Parece que el cabo Montalvo le proporcionó la libertad cuando se hallaba de guardia, desertando y marchándose con el preso.

La conducta de Mac-Kinley. Buscando conflictos.

Madrid 15, 2.41 t.

Telegrafian de Nueva York que el presidente de los Estados Unidos, temeroso del enojo del elemento popular, antes de bálarse en peor situación, ha decidido proceder con energía y asiduidamente en los problemas internacionales.

Ya en este terreno, ha conseguido que el Senado informe favorablemente la anexión de las islas Hawai, ordenándose sin pérdida de tiempo que el crucero «Filadelfia» desembarque fuerzas en Honolulu que defiendan la bandera norteamericana ganando la acción á los japoneses.

Al propio tiempo se ha dispuesto que se complete la carga á fin de que pueda hacerse á la mar, con rumbo á las islas Hawai el crucero «Baltimore».

El acorazado «Olimpia» también marchará en breve para apoyar la ratificación del tratado relativo á las expresadas islas.

En los astilleros de los Estados Unidos, sigue diciendo el despacho de Nueva York se trabaja dia y noche en el alistamiento de buques de guerra.

La ocupación de las islas Hawai, además de suscitar un serio conflicto con el Japon lo llevará á Europa.

M. Mac-Kinley, á pesar de ello, se halla dispuesto á no retroceder por nada ni por nadie.

Se supone que Inglaterra protestará del telegrama violentísimo que ha dirigido mister Sherman al representante de los Estados Unidos, en Londres, maltratando á ambas Cámaras.

Por si no fuesen pocos los conflictos en perspectiva, últimamente en los Estados Unidos se han realizado algunos actos poco satisfactorios para España, encaminados á favorecer las reclamaciones pecuniarias que van á formular algunos súbditos yankees residentes en Cuba.

La situación de los Estados Unidos preocupa en general á los hombres de negocios, concidiendo estas preocupaciones con el entusiasmo que demuestra el pueblo yankee apoyando los planes de Mr. Mac-Kinley.

«El Nacional»

Madrid 15, 5 t.

Comentando las declaraciones que acerca de la autonomía de Cuba hizo ayer el señor Sagasta, «El Nacional» las califica de dañosas á la causa nacional.

Opina que las reformas del señor Cánovas son las únicas oportunas, procedentes y convenientes, y dice que el señor Sagasta ha sacado á relucir fuera de tiempo el morrión progresista con divisa colonial.

Impresiones

Madrid 15, 5.15 t.

La tirantez de relaciones entre los Estados Unidos é Inglaterra, es, á juicio de políticos autorizados, un indicio mas de que la nación yankee, que con España viene mostrándose altanera y soberbia, tiene muchos flacos en la fortaleza que quiere aparentar, y no sería extraño que se viera en un momento dado con tres cuestiones internacionales de suma gravedad, la de Cuba, la de las islas Hawai y la de las pesquerías de Behring.

Cánovas y Weyler.

Madrid 15, 5.35 t.

Los liberales, al comentar las declaraciones de su jefe dirigen nuevas censuras al general Weyler; censuras que son contrarrestas las recordando lo que ha dicho recientemente el señor Cánovas tratando del general en jefe del ejército que hay en Cuba.

«El Gobierno, ha dicho el señor Cánovas, está convencido y cree firmemente que el general Weyler es insustituible en Cuba, pues lo que no haga él, no hará nadie.

La política que sigue en la gran Antilla, merece la aprobación del Gabinete, siendo por lo tanto imposible hallar otro general que lo sustituya.»

Un motin.

Madrid 15, 6 40 t.

En Secuélanos se produjo ayer un motin contra los consumos. Numerosos grupos recorrieron las calles en actitud tumultuosa, queriendo quemar la casa del alcalde y la oficina de dicho impuesto.

Otros grupos prendieron fuego al trigo que había en las eras.

Se ha reconcentrado en Secuélanos la guardia civil de aquella comarca.

El Gobierno no tiene aún noticia oficial de estos sucesos.

Un telegrama

Madrid, 15, 6 t.

El «Heraldo» ha recibido de Cayo Hueso un despacho en el que se dan algunas explicaciones acerca de la prision en la Habana de varios comerciantes.

Segun los mencionados despachos, el general Bosch sup que había en la estación unos 100 bultos, para cuyo transporte no se habian cumplido todos los requisitos prevenidos en los bandos.

Como al suceder esto los dueños de las mercancías son considerados como cómplices de los rebeldes, se les detuvo en el acto.

Entre los detenidos y encarcelados figura el presidente de la Cámara de Comercio de la Habana y exalcalde, señor Quesada.

Los comerciantes se dirigieron al general Weyler, intercediendo por los detenidos.

El general acordó ponerlos en libertad, sin perjuicio de las responsabilidades en que puedan haber incurrido.

Yankees y Japoneses

Paris 15, 9 m.

Se cree en los círculos diplomáticos de aquí que terminará de un modo pacífico el conflicto yankee-japonés de las islas Hawai.

En el Uruguay

Paris 15, 9.30 m.

«The Times» publica un telegrama diciendo que ha quedado restablecida la libertad de imprenta en Montevideo.

En el Brasil

Paris 15, 10 m.

Telegrafian de Rio Janeiro que los rebeldes continúan resistiéndose en Canudos y que se ha enviado un refuerzo de 1200 hombres á Bahia.

El bombardeo de Canudos continúa. En Rio Janeiro y en el resto de la República reina completa tranquilidad.

El Czar y el Sultán

Paris 15, 10.43 m.

El Emperador Nicolás ha escrito una carta muy cordial á Abul-Hamid, insistiendo en la conveniencia de que los turcos abandonen todo el territorio de Tesalia. El Sultán ha contestado en sentido afirmativo; pero no ha dado orden para que se retiren las tropas.

FERRO-CARRIL ECONOMICO DE REUS A SALOU.

Servicio de trenes de viajeros que regirá desde el día primero de Julio de 1897.

Table with 2 columns: SALIDAS DE REUS and SALIDAS DE SALOU. Rows include MAÑANA, TARDE, NOCHE with train numbers and times.

Las horas se regirán por el meridiano de Madrid. Reus 20 de Junio de 1897.

Imp. C. Ferrando, P. Constitución, 7,



**Cólicos, Diarrea, Disenteria**  
**CREMA DE BISMUTO**  
 de GRIMAULT y C<sup>ia</sup>, de París

El Bismuto es un medicamento heróico empleado con éxito indiscutible contra los cólicos, diarreas, disenterias, gastritis, gastralgias, hinchazones, dolores de estómago, ulceraciones del intestino y diarreas coleriformes.

La Crema ofrece sobre los polvos de Bismuto la ventaja de obrar más rápidamente, de hallarse en estado de división extrema y de formar con el agua una agradable bebida láctea.

En PARÍS, 8, rue Vivienne  
 Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

**ANUNCIOS**  
**Mortuorios.-**  
 Se reciben en esta Imprenta hasta media noche.

**SERVICIO DE CORREOS PARA ULTRAMAR.**

Durante el año actual, las salidas de los correos para Ultramar serán:

**Para Cuba**

De Cadiz los días 10 y 30 de cada mes (vapor español).  
 De Coruña el 21 id. id. (vapor español).  
 De Santander el 22 id. id. (vapor francés).  
 Por la vía de New-York 4 expediciones por semana.  
 En el mes de Febrero la salida de Cadiz será el día 28.

**Para Puerto-Rico**

De Cadiz el 10 y 30 de cada mes, (vapor español).  
 De Burdeos el 19 id. id., (vapor francés).  
 En el mes de Febrero la salida de Cadiz será el día 28.

**Para Filipinas**

MESES.	SALIDAS	
	De Barcelona	De Marsella
Febrero.....	27	14
Marzo.....	27	14
Abril.....	24	11
Mayo.....	22	9
Junio.....	19	6
Julio.....	17	4
Agosto.....	14	1 y 29
Setiembre.....	11	26
Octubre.....	9	24
Noviembre.....	6	21
Diciembre.....	6	19

Además puede remitirse la correspondencia por la vía de Brindisi y vapores ingleses, saliendo estos de aquel puerto los días 10 y 24 Enero, 7 y 21 Febrero, 7 y 21 Marzo, 4 y 18 Abril, 2, 16 y 30 Mayo, 13 y 27 Junio, 11 y 25 Julio, 8 y 22 Agosto, 5 y 19 Septiembre, 3, 17 y 31 Octubre, 14 y 28 Noviembre, 12 y 26 Diciembre.

NOTA: Debe tenerse presente que todos los vapores que llevan tropas de refuerzo á Ultramar, conducen también correspondencia.

**DIARIO DE REUS**

FUNDADO EN 1859.

Redaccion y Administracion: Plaza de la Constitucion

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN ◆ ◆ ◆ ◆ ◆

En Reus: al mes, 1'50 pesetas.-En provincias: 5 pesetas trimestre.--Extranjero y Ultramar: 9 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y RECLAMOS A PRECIOS CONVENCIONALES.